

Breitband-Ausbau

Hessen surft an der Spitze

[20.06.2014] Hessen nimmt bei der Erschließung mit schnellem Internet eine Spitzenposition ein. Laut Wirtschaftsstaatssekretär Mathias Samson soll Ende 2018 die flächendeckende Versorgung mit Hochgeschwindigkeitsanschlüssen erreicht sein.

Ende 2018 wird in Hessen die flächendeckende Versorgung mit schnellem Internet erreicht. Das meldet das Hessische Ministerium für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Landesentwicklung. „Wir setzen uns dieses für einen Flächenstaat ehrgeizige Ziel, weil leistungsfähige Datenverbindungen zur unerlässlichen Infrastruktur für die wirtschaftliche und gesellschaftliche Entwicklung geworden sind“, erklärt Wirtschaftsstaatssekretär Mathias Samson zur Eröffnung des 5. Hessischen Breitbandgipfels (17. Juni 2014, Frankfurt). „Mit ihrem Ausbau sichern wir die Grundlage für Hessens Zukunftsfähigkeit im digitalen Zeitalter.“ Laut Samson nimmt Hessen eine Spitzenposition unter den Flächenländern ein. „Derzeit sind Breitband-Anschlüsse mit einer Kapazität von mindestens 50 Megabit pro Sekunde für zwei von drei hessischen Haushalten verfügbar. Alle 21 Landkreise sind im Ausbau aktiv.“ Insgesamt ist die Versorgung mit Next-Generation-Access-Anschlüssen laut dem Breitbandatlas des Bundes von Mitte 2011 bis Ende 2013 in Hessen um fast 19 Prozentpunkte gestiegen. Mit einer Abdeckung von über 92 Prozent gilt der Odenwaldkreis als bestversorgter Landkreis Deutschlands. Städte wie Rüsselsheim oder Kelsterbach schaffen durch hohes Engagement ihrer Stadtwerke und der Privatwirtschaft Anschlüsse bis zu einem Gigabit pro Sekunde. Kürzlich hat Hessen sein Darlehens- und Bürgschaftsprogramm für Breitband-Projekte auf 350 Millionen Euro aufgestockt ([wir berichteten](#)). Zudem sind 30 Millionen Euro EU-Mittel speziell für den ländlichen Raum beantragt worden. Die Änderung der Hessischen Gemeindeordnung erleichtert es den Kommunen, sich auf diesem Gebiet zu engagieren, gleichzeitig verstärken Privatunternehmen ihre Aktivitäten, resümiert der Staatssekretär: „Hessen wird seine Spitzenposition im Breitband-Ausbau weiter festigen.“ Wie der Meldung zu entnehmen ist, sind zum Breitband-Gipfel rund 600 Teilnehmer aus Wirtschaft, Wissenschaft, Politik und Behörden zusammengekommen, um sich über die besten Wege zu einem flächendeckenden Hochgeschwindigkeitsnetz auszutauschen. Auch die Finanzierung fertiggestellter Netze stand demnach auf der Agenda.

(ve)

Stichwörter: Breitband, Politik, Hessen, Mathias Samson